

Moi, je suis le pain de vie

« Et Jésus leur dit : Moi, je suis le pain de vie. Celui qui vient à moi n'aura jamais faim ; et celui qui croit en moi n'aura jamais soif » (Jean 6:35).

Peu de temps après le repas des 5000 personnes, des gens se sont rendus à Capernaüm pour trouver Jésus. Lorsqu'ils le rencontrent, il les confronte immédiatement aux raisons qui les ont poussés à le chercher. Ils l'avaient suivi parce qu'Il pouvait leur fournir de la nourriture (verset 26). Après Son baptême, les premières paroles de Jésus furent : « L'homme ne vivra pas de pain seulement, mais de toute parole qui sort de la bouche de Dieu » (Matthieu 4:4). Ces paroles sont tirées du Deutéronome (8:3). Dans ce chapitre, Moïse explique le but du long voyage des enfants d'Israël dans le désert. Ce voyage a révélé ce qui se trouvait dans le cœur du peuple de Dieu. Il a mis à l'épreuve leur obéissance au Dieu de leur salut. Ils étaient invariablement occupés par les aspects matériels de leur vie. Mais Dieu y a toujours pourvu. Cette provision était clairement visible dans la manne que Dieu fournissait chaque jour. Mais Il voulait qu'ils sachent que « l'homme ne vivra pas de pain seulement, mais de toute parole qui sort de la bouche de Dieu ». Le désir de Dieu était que Son peuple comprenne Son amour pour lui et qu'il jouisse d'une relation spirituelle vivifiante et joyeuse avec son Dieu : « Et tu aimeras l'Éternel, ton Dieu, de tout ton cœur, et de toute ton âme, et de toute ta force » (Deutéronome 6:5). Seuls Josué et Caleb se distinguèrent comme des hommes qui répondirent de cette manière.

En Jean 6, Jésus rappelle à la foule de ne pas travailler pour la nourriture qui périt, mais pour la nourriture qui demeure jusque dans la vie éternelle (verset 27). C'était la nourriture que le Fils de l'homme leur donnerait. Mais les gens ne comprirent pas la grâce de Dieu. Au contraire, ils demandèrent : « Que ferons-nous pour faire les œuvres de Dieu ? ». Christ leur dit : « C'est ici l'œuvre de Dieu, que vous croyiez en celui qu'il a envoyé ». Après avoir vu Jésus nourrir 5000 personnes, ils demandent encore : « Quel miracle fais-tu donc, toi, afin que nous le voyions, et que nous te croyions ? Quelle œuvre fais-tu ? ». Le Seigneur les conduit à Lui : « mon Père vous donne le véritable pain qui vient du ciel. Car le pain de Dieu est celui qui descend du ciel, et qui donne la vie au monde ». Jésus déclare : « Moi, je suis le pain de vie. Celui qui vient à moi n'aura jamais faim ; et celui qui croit en moi n'aura jamais soif ».

Je suis toujours étonné de voir comment le Seigneur prend la chose la plus

simple, le pain, pour décrire la grandeur de Sa personne. Dieu n'a pas agi avec la puissance effrayante des plaies qui ont délivré Son peuple de l'Égypte, ni avec la douce pluie de manne. Il est descendu dans la modeste personne de Jésus de Nazareth, le Pain de Vie. Plus tard, Jésus prendra un pain ordinaire, le rompra, rendra grâce et dira : « Ceci est mon corps, qui est donné pour vous » (Luc 22:19). Comme la manne, Il est descendu doucement dans Sa création, non pas pour la dominer, comme Il le fera un jour, mais dans une profonde grâce, en se rendant si accessible dans Son ministère et en donnant la vie par le sacrifice de Lui-même. Maintenant, nous possédons en Lui la vie éternelle. Commençons-nous chaque journée en nous inquiétant et en nous laissant accabler par les soucis matériels et les préoccupations de notre vie ? Jésus est descendu comme le Pain de Vie pour élever chaque jour nos cœurs vers Lui. Pour recueillir, en quelque sorte, la manne céleste quotidienne et être nourris spirituellement par le Christ. En entrant dans la présence de notre Sauveur, nous trouvons toutes les ressources et découvrons que nous n'aurons jamais faim et que nous n'aurons jamais soif.

Gordon D Kell